

**MORENA FINACÍA DITADURAS, PERO DESCUIDA A MÉXICO**

- Priistas de Guanajuato consideran que la política que se ejerce en el país es irresponsable y opaca

Guanajuato, Gto. 14 enero, 2026

La presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), diputada Ruth Tiscareño y el secretario general Bonifacio Rodríguez, denunciaron que el Gobierno Federal encabezado por Morena mantiene una política irresponsable y opaca al enviar millones de barriles de petróleo y combustible a Cuba, mientras México enfrenta una grave crisis en materia de seguridad, economía, salud y energía.

Ruth Tiscareño Agoitia señaló que, de acuerdo con información publicada por el Financial Times, el Gobierno de México envía en promedio 12 mil 284 barriles diarios de petróleo a Cuba, cifra que podría incrementarse tras la suspensión del suministro venezolano a la isla, colocando a México como el principal soporte energético del régimen cubano.

“La realidad desmiente el discurso oficial, mientras la presidenta Sheinbaum afirma que los envíos han disminuido, datos de la empresa de monitoreo Kpler confirman que en 2025 los envíos aumentaron 56 por ciento respecto a 2024, evidenciando una política exterior que prioriza a dictaduras antes que al pueblo mexicano”, subrayó.

Por su parte, el secretario general Bonifacio Rodríguez advirtió que estas decisiones profundizan la crisis de PEMEX, paraestatal que afirmó, Morena ha llevado a una situación crítica. Recordó que la petrolera cerró 2024 con pérdidas superiores a los 600 mil millones de pesos y una deuda cercana a los 100 mil millones de dólares, agravadas por la falta de resultados de proyectos como la refinería de Dos Bocas.

“Morena presume ‘ventas’ de combustible a Cuba, pero lo que existe es una total opacidad. Entre 2023 y 2024, PEMEX realizó envíos estimados entre 400 y 600 millones de dólares anuales, sin transparentar contratos, pagos ni garantías. Es inaceptable que se regale lo que en México hace falta”, enfatizó.

Coincidieron en que el actual gobierno está aislando a México en el ámbito internacional, al convertirse en el principal respaldo de la dictadura de Miguel Díaz-Canel y recordaron que, según información periodística, en los primeros 13 meses del actual sexenio se enviaron alrededor de 17 millones de barriles a Cuba, cuadruplicando lo suministrado en el mismo periodo del gobierno anterior.

Asimismo, cuestionaron el incumplimiento de una de las principales promesas de Morena: reducir el precio de la gasolina a 10 pesos por litro. “Esa promesa fue una mentira. El precio no baja por la carga fiscal del IEPS y el IVA, que representan cerca del 40 por ciento del costo final, mientras los recursos públicos se destinan a patrocinar dictaduras”, señalaron.

Finalmente, el PRI en Guanajuato hizo un llamado firme al Gobierno Federal para que atienda los problemas nacionales urgentes y detenga de inmediato los envíos de petróleo y combustible a regímenes autoritarios.

- - - 0 0 0 - - -

